

## Laura González defiende liderazgo económico, pero enfrenta críticas por retos estructurales

Comparece ante el Congreso local, la secretaria de Desarrollo Económico

Mireya Carta

urante su compare cencia ante el Congreso local, la secretaria de Desarrollo, Laura González Hernández, defendió con firmeza los avances económicos alcanzados en los últimos dos años, aseguró que el crecimiento económico de la entidadno debe medirsesólo en cifras, sino en su impacto directo en la calidad de vida de las personas.

La secretaria Laura González puntualizó que los indicadores de competitividad no solo miden la economía, sino la infraestructura, sociedad, medio ambiente, efectividad, entre otras cosas. Resaltó que la entidad es el primer lugar nacional en generación de empleos formales (que no ocurría hace 27 años), así como quese pasó del sexto al segundo lugar en inversión extranjera directa. Compartió que, junto con la Secretaríade Seguridad, realizan diferentesacciones para combatir la extorsión.

Informó que se ha avanzado en la simplificación de trámites administrativos y en la implementación de incentivos fiscales y no fiscales. También propuso un incremento presupuestal para la Secretaría de Desarrollo Económico.

#### Intervención de diputados

Por su parte, las distintas fracciones parlamentarias contrastaron con posturas encontradas, subrayando tanto aciertos como omisiones en la política económica estatal; desde Morena, el diputado Samuel Hernández Cruz celebró los logros presentados, incluyendo el auge del mezcal mexiquense y la infraestructura orientada a detonar el oriente del estado.

En este sentido, el también morenista, Karim Carballo celebró el primer lugar nacional del Estado de México en generación de empleos formales y reconoció que, pese a los desafíos estructurales de la entidad, el gobiernoestatal ha dado resultados, y subrayó que el desarrollono pue de lograrse sin unidad.

El Partido Verde Ecologista, através de Honoria Arellano, valoró el enfoque social y ambiental, pero pidió mayor claridad en los resultados de las 13 ventanillas de gestión y programas para sectores vulnerables, en tanto Carlos Alberto López, reconoció el crecimiento del 37 por ciento eninversiónextranjeracomo señal de confianza empresarial, pero advirtió que el desarrollo económico debe ir acompañado de sostenibilidad ambiental, por lo que llamó a fortalecer empleos verdes y proteger el entorno enproyectos de alto impacto.

ElPartido del Trabajo, con Anaí Esparza, destacó la importancia de la mejora regulatoria para facilitar trámites y combatir la corrupción, no obstante, preguntó sobre mecanismos para estandarizar procesos entre municipios y fortalecer los análisis de impacto regulatorio.

#### La oposición

En tanto, Movimiento Ciudadano, con Ruth Salinas Reyes advirtió que los indicadores positivos no reflejan la realidad cotidiana, al indicar que hay bajos salarios, precariedad laboral y faltade estrategias claras para generar empleos bien remunerados y cuestionó si la entidad realmente compite con entidades como Nuevo León o Jalisco.

El PRD, representado por Omar Ortega, denunció la extorsión como causa de cierres de negocios. "De cada tres negocios que cierran en el país, dos lo hacen en Edomex por este fenómeno" y criticó el lugar 23 del estado en el ranking de competitividad y la falta de coordinación en seguridad. Aracely Casasolacuestionó la efectividad del programa de microcréditos Colibrí, califi-



La secretaria de Desarrollo Económico, Laura González, compareció ante diputados

cándolo como insuficiente y con reglas absurdas.

El PRI, con Alejandro Castro Hernández, centró su críticaenlainformalidad, indicando que seis de cada diez trabajadores mexiquenses carecen de seguridad social, expresó escepticismo sobre el impacto real de la inversión extranjera yadvirtió que los problemas de seguridad, movilidad e infraestructura limitan el crecimiento económico.

Por el PAN, Rocío Alexia Dávila expresó preocupación por el avance de giros ilegales y estructuras criminales, además de señalar la desigual distribución de inversión que privilegia al Valle de México y Toluca y exigió mejoras en movilidad industrial y simplificación administrativa, y criticó que el Edomex ocupa el lugar 27 de 32 en competitividad estatal.

#### Ley de unidades económicas

El Congreso está analizando una propuesta para expedir una nueva Ley de Unidades Económicas del Estado de México y sus Municipios, junto con reformas a varios

ordenamientos, con el objetivo de establecer un marco normativo moderno y sólido que regule la apertura y operación de las unidades económicas, brinde certeza jurídica a las empresas y homologue los requisitos entre los municipios.



# Sedeco: se registró aquí el mayor desarrollo económico en el país

Vanguardia. La secretaria Laura González Hernández compareció ante el pleno de la Legislatura estatal: "en la entidad hay 899 mil 575 unidades económicas, lo que se ha reflejado en un crecimiento de 17.2%", dijo

CLAUDIA HIDALGO

La secretaria de Desarrollo Económico del Estado de México, Laura González Hernández, explicó al pleno de la Legislatura mexiquense que en la entidad existen 899 mil 575 unidades económicas, lo cual refleja un crecimiento de 172 por ciento y coloca al a entidad federativa con la de mayor crecimiento en número de unidades económicas de todo el país.

"Además, la tasa anual de crecimiento en términos de empleo formal de la entidad, la más actual, es de 5.8 por ciento, es decir, la más alta de las 32 entidades federativas", resaltó durante su comparecencia por el segundo informe de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Sin embargo, también reconoció desafios que requieren acciones concretas, como combatir la desigualdad regional, diversificar la economía, atraer inversión sustentable, impulsar la innovación, garantizar las mejores condiciones y que el crecimiento se traduzza en beneficios para todas las familias mexiquenses.

También aceptó que el sector económico "no se mide solo en cifras sino en oportunidades par al as familias mexiquenses, por lo cual esta comparecencia es un ejercicio para reflexionar juntos, sobre cómo impulsar el desarrollo de forma justa y sostenible para la entidad". "Estamos convencidos de que la inversión debe ser un medio

"Estamos convencidos de que la inversión debe ser un media para cambiar el nivel de vida de las familias, traducirse en empleos con seguridad social, en oportunidades para emprender nuevas rutas con modalidad social y la certeza de que cada región se desarrolla a partir de sus vocaciones productivas", destacó.

La funcionaria dijo a las y los legisladores que el gobierno está construyendo "una economía de bienestar compartido, donde el crecimiento se refleje en la mesa, en el empleo y en el futuro de cada familia, porque el crecimiento sin justicia social genera desigualdades y la justicia sin crecimiento carece de sustento".

"No hay logros aislados; hay un provecto con visión", destacó.

#### Generación de empleo

La secretaria Laura González enfatizó que la fuerza laboral del Estado de México, según el Inegi en 2025, es de 8.2 millones de perso-



 $\textbf{Ante legisladores, la titular de Desarrollo Econ\'omico pidi\'o no compararse con otros estados, por que ``no somos iguales". \texttt{T.CONTRERAS} is a superiorial properties and the properties of the properties of$ 



"No se mide solo con cifras, sino con oportunidades".  $\mathtt{T}.$  CONTRERAS

Y ADEMÁS

### Poder Legislativo cuestiona avances

Las y los diputados de oposición en el Poder Legislativo cuestionaron los pendientes en desarrollo económico. El perredista Omar Ortega Álvarez se centró en el tema de la extorsión: "en promedio, de cada tres negocios en el país 2 secierran en el Estado de México por este delito", dijo.

Araceli Casasola se enfocó en los créditos Colibrí, por tener, dijo, pocos recursos. Ruth Salinas, de Movimiento Ciudadano, pidió conocer cómo se garantiza que no haya fuga de em-

Alexia Dávila Sánchez, del PAN, pidió conocer los avances en el programa de digitalización, y Alejandro Castro, del PRI, preguntó qué acciones implementa el gobierno para combatir la informalidad. nas y en los dos años de esta administración se alcanzó y sostuvo el primer lugar nacional en creación de empleos formales, com más de 191 mil, lo cual significa que cuatro de cada diez personas que hoy encontraron trabajo en México, lo hicieron en esta entidad.

En el mismo periodo, la tasa de desempleo disminuyó 33%, lo cual se traduce en el hecho de que 110 mil personas encontraron un trabajo, un claro avance de esta administración.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía, en 2024 la captación de Inversión Extranjera Directa (IED) fue de 2 mil 643 millones de dólares, lo cual representó un crecimiento de 36.8 por ciento en tan solo un año, con lo cual se avanzaron cuatro posiciones, al pasar del sexto al segundo lugar nacional.

En el periodo de septiembre 2023 a julio del 2025, la Inversión Nacional reportó un monto de 140 mil 155 millones de pesos, yen comercio exterior el Estado de México alcanzó 117 mil 514 millones de dólares; las exportaciones crecieron 147.8 por ciento, respecto a 6 años atrás, pasando de 18 mil 581 millones a 46 mil 41 millones de dólares; mientras las importaciones aumentaron 78 puntos.